

Fitch tiene a México entre ojos por bajo crecimiento y mayor deuda

Esos desafíos económicos enfilan a México hacia una perspectiva negativa de la calificadora.

Alejandra Arteaga Editora Negocios

Fitch Ratings está considerando bajar la calificación crediticia de México ante la perspectiva de un menor crecimiento de la economía mexicana con una deuda más grande.

"El crecimiento económico relativamente débil de México y los mayores riesgos de baja para el mismo, así como los desafíos que esto podría imponer sobre la estabilización de la deuda pública mexicana, **están impulsando la Perspectiva Negativa de la calificación soberana del país**", informó Fitch Ratings.

La calificadora advirtió que la incertidumbre económica provocada por el triunfo de Donald Trump y sus intenciones de renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con México y de imponer controles más estrictos de migración, **podría mermar la demanda interna mexicana en el corto plazo**.

Como las otras calificadoras, en diciembre del año pasado Fitch revisó la perspectiva de la calificación soberana de México de "Estable" a "Negativa" y mantuvo en 'BBB+' sus calificaciones de largo plazo en el país.

La calificadora informó que el crecimiento de 2.5% de México en los últimos cinco años es menor que el promedio de 3.1% de los países que están en la categoría crediticia de BBB, debilitamiento que podría continuar en 2017-2018, "en la medida en que la inversión se viera afectada por la mayor incertidumbre económica".

También la deuda del gobierno mexicano, estimada en 46% del Producto Interno Bruto, **es más alta que la mediana de BBB, de alrededor de 40%**, "por lo que ejerce presión adicional sobre el perfil crediticio de México".

Fitch informó que **el déficit en cuenta corriente de México ha aumentado en los últimos años y cualquier impacto negativo sobre las remesas**, a las que Trump ha amenazado con poner un impuesto, **y los flujos de comercio con EU podría empeorar aún más las dinámicas de las cuentas externas**.

Ante este panorama, la calificadora advirtió que si las relaciones entre México y Estados Unidos se deterioran, el resultado podría ser una calificación crediticia negativa para el país.

"Un deterioro en los vínculos de México con EU, que redujera sus perspectivas de crecimiento y/o debilitara su balance general externo, **podría ser negativo para las calificaciones de México**", informó Fitch.